

VISITE

Christian Eckert : « Les douaniers gardent leur fameux flair »

Le secrétaire d'État chargé du Budget et des Comptes publics s'est promené de bureau de douane en bureau de douane, hier entre Mulhouse et Saint-Louis. Inauguration d'une brigade, locaux rénovés, remise de médailles : le programme était chargé.

Grégory Lobjoie

Quatre lieux à visiter, des dizaines de personnes à saluer, des chiffres à donner, des médailles à accrocher : hier le secrétaire d'État chargé du Budget et des Comptes publics, Christian Eckert, avait un agenda chargé pour sa visite – maintes fois reportée – des services des douanes du Haut-Rhin. Et un horaire serré : entre l'arrivée à 10 h 15 à l'immeuble des douanes de la rue LeFebvre à Mulhouse et le départ en train à 16 h 46, il y avait la rencontre d'agents de la brigade ferroviaire et un croquet par Saint-Louis.

Christian Eckert avait aussi des choses à dire. D'abord présenter la nouvelle brigade de Mulhouse – la première à être créée en France depuis longtemps – résultat de la fusion de celles de Chalampé et de Colmar. Quatre nouveaux douaniers viennent gonfler les rangs de cette équipe qui va compter 36 personnes. Le secrétaire d'État a relevé qu'après les attentats de novembre 2015 et l'annonce par François Hollande d'un plan de renforcement des douanes en matière de lutte contre le terrorisme et de contrôle aux frontières, 19 autres nou-



Gérard Schoen (à droite), le directeur interrégional Grand Est des douanes, a tout expliqué à Christian Eckert qui, comme lui, est mosellan. Photo L'Alsace/Darek Sauster

veaux douaniers ont été affectés – ou vont l'être – dans le Haut-Rhin : 16 à Saint-Louis et trois à Werentzhouse.

Chiffres à la clé – près de 200 kg de résine de cannabis ont été saisis en un an, ainsi que plus de 300 000 € –, Christian Eckert a pu constater que « les douaniers ont toujours leur fameux flair ! Mais ce n'est pas parce que de nouveaux hommes arrivent, que l'on va fermer les frontières, comme une certaine candidate à l'élection

présidentielle le souhaite... C'est impossible ! Il n'y aura pas forcément plus de contrôle, mais des contrôles ciblés avec même l'usage d'algorithmes mathématiques. »

Après avoir remis des médailles d'honneur à plusieurs agents, dans les locaux rénovés de la brigade de Saint-Louis, Christian Eckert a fait un crochet par la plateforme autoroutière de Saint-Louis, avant de retourner à Mulhouse pour faire la connaissance des agents de la brigade ferroviaire.

Ces derniers, qui travaillent en collaboration avec leurs collègues suisses, arbrètent notamment des passeurs de drogue et d'importants sommes d'argent non déclarées. Ils effectuent des services de 12 heures en empruntant notamment des trains sur les axes Bâle-Strasbourg et Bâle-Dijon. « Si j'avais deux ou trois agents de plus, je pourrais multiplier mes actions », a lâché le responsable de cette brigade Christian Blazy. Peut-être que les prochains nouveaux douaniers affectés dans le Haut-Rhin viendront renforcer sa brigade.

HYDROLOGIE

Pluviométrie en hausse en février, les cours d'eau encore bas

Après sept mois de déficit pluviométrique, 62,5 mm sont tombés le mois dernier, grâce notamment aux pluies des 4 et 5 février, avec quelques cumuls importants localement (42 mm à Sewen), et une fin de mois plutôt pluvieuse, note l'Aprona dans son bulletin mensuel. « Malgré une pluviométrie très proche de la normale ce mois-ci, les débits moyens mensuels de l'ensemble des cours d'eau restent très bas et continuent d'accuser l'important déficit des mois précédents », nuance l'observatoire alsacien de la nappe. En revanche, « les niveaux de la nappe sont globalement en hausse par rapport à janvier, excepté dans la moitié sud du Haut-Rhin ». L'Aprona précise que « dans le Bas-Rhin et jusqu'au nord de Colmar, les moyennes sont partout en hausse [...] ». Dans le reste du Haut-Rhin, la baisse est généralisée et varie de -10 cm en centre plaine, à -11 cm le long du Rhin, et jusqu'à -18 cm dans Sundgau oriental. »

CONCOURS Qui fera le meilleur kougelhof ?

La confrérie des Rois Mages de Ribeauvillé organise le Concours du kougelhof de la ménagère dans le cadre du Marché de printemps paysan qui se déroulera cette année le dimanche 9 avril à Ribeauvillé. Cette compétition, dotée de nombreux prix, est ouverte à tous les non-professionnels désireux de présenter à un jury leur pâtisserie. Les candidatures sont à adresser à la confrérie des Rois Mages, Raymond Pichon, 20 route d'Illhaeusern, 68970 Guémar, et devront comporter le nom, l'adresse complète (ou courriel) et le numéro de téléphone du candidat. Un règlement du concours précisant les modalités de participation sera adressé aux candidats par retour du courrier. Date limite des inscriptions : vendredi 31 mars. Une participation aux frais de 10 € sera demandée aux concurrents.

CONSEIL DÉPARTEMENTAL DU HAUT-RHIN

Du rab' dans les cantines

Mobilisés pour une revalorisation salariale, quelque 120 agents techniques des collèges haut-rhinois réunis hier devant le conseil départemental à Colmar n'ont pas obtenu gain de cause. Ils prévoient une grève d'une semaine dans les cantines début avril.

Comme il y a un mois, quelque 120 agents techniques des collèges haut-rhinois sont arrivés un peu après 9 h à Colmar avec pétards, casseroles et banderoles aux slogans accrocheurs : « Le même traitement pour tous », « Pressés comme des citrons », « Agents épuisés ». Ces personnels, qui travaillent dans les cuisines, la maintenance et l'entretien des établissements du premier cycle de l'enseignement secondaire réclament toujours de percevoir les mêmes salaires que les autres agents rattachés au siège. « Soit 207 € de primes supplémentaires chaque mois », précise une manifestante.

« Des promesses, mais rien de concret »

Toujours au nom de « l'équité de traitement », ils demandent encore des tickets restaurants, des remplacements systématiques en cas d'arrêt maladie et plus de titularisations. À l'appel du syndicat Force ouvrière, ils l'ont fait savoir bruyamment sur le parvis de l'hôtel du département, pendant que leurs représentants



Une grosse centaine de manifestants se sont fait entendre hier matin devant le siège du conseil départemental du Haut-Rhin, à Colmar. Photo DINA/Nicolas Pinot

étaient reçus par la collectivité.

À 11 h 45, la délégation est sortie du conseil départemental avec de « mauvaises nouvelles ». « Ils nous écoutent, mais ne nous entendent pas ! Ils sont pleins de promesses, mais sans rien de concret », assène dans un mégaphone un agent technique qui annonce gagner « 2 380 € par mois et 20 € de primes après 20 ans de carri-

Le chiffre

420 tonnes

À l'issue du carnaval de Bâle qui a pris fin hier au petit matin après trois jours de festivités, les services de nettoyage ont ramassé environ 420 tonnes de confettis mouillés et de déchets. Avec la pluie très présente pendant trois jours, les confettis ont pris du poids, a indiqué hier le département des travaux publics de Bâle-Ville. Tout comme l'année passée, la police a eu peu de travail pendant cette édition. Elle est intervenue pour une douzaine de bagarres, a indiqué le département de la sécurité. On signale tout de même quatre masques et trois tambours volés, contre sept masques et trois piccolos en 2016. Sept autres vols ont donné lieu à des plaintes. Les policiers ont aussi dû s'occuper de 25 enfants ayant perdu leurs parents (18 en 2016). Et une seule personne (quatre en 2016) a dû passer la nuit au poste pour cuver. Les services sanitaires sont, quant à eux, intervenus 57 fois (46 en 2016), la plupart du temps à cause d'une trop forte consommation d'alcool. La police a également dû déplacer huit voitures (12 en 2016) et 246 vélos (231 en 2016) qui gênaient le bon déroulement des festivités.

9 % de grévistes

Le mouvement va désormais se prolonger dans les collèges. « On va appeler à une semaine de grève tous les jours entre 12 h et 13 h dans les cantines de l'ensemble du département, pendant la semaine avant les prochaines vacances scolaires », annonce le secrétaire du syndicat FO. L'objectif est « que les parents et les chefs d'établissement se saisissent de la situation de leurs agents ».

Dans l'après-midi, le conseil départemental nuancit l'idée d'un mouvement largement suivi. Sur 721 personnels dans les collèges, il y avait 66 grévistes et 71 sur l'ensemble des 2 405 agents départementaux. L'institution relevait aussi l'esprit d'équipe dans lequel se sont déroulés ces échanges. Ils se poursuivront début avril dans les cantines. Ph. V.

MONTAGNE Nuit du Markstein ce samedi

Initialement prévue la semaine dernière, la Nuit du Markstein aura lieu ce samedi 11 mars de 18 h à minuit. Au programme : slalom parallèle ouvert à tous, descente aux flambeaux, animations, musique, produits de la ferme, bar et restauration. Un forfait unique à 5 € sera demandé pour accéder au téléski de la Fédérale.

SURFER Informations en ligne sur le site internet : www.lemarkstein.net

Jeu Concours de la semaine

À GAGNER cette semaine



Kitchen Aid avec accessoires
d'une valeur de 926 €

+ sorbetière, hachoir, tranchoir, passoire à fruits et à légumes

chaque jour, une nouvelle CHANCE de gagner

9	7	8		5	1
	A		2	9	3
6	3	1	5	9	8
8	9		5	3	1
3	2			B	5
6	2		C	1	8
8	7	5	9	2	1
4	1		6	2	

Résolvez ce jeu, découvrez la réponse et participez au tirage au sort : A B C

Envoyez **ALS105** par SMS au **71011**
(0,65 € par SMS - prix d'un SMS x 3) SMS+

OU
Par téléphone dites **ALS105** et votre solution (ABC) au **0 800 65 20 74** Service 1,99 € / appel + prix appel

Jeu-concours du 06/03 au 18/03/2017 ouvert aux résidents majeurs en France métropolitaine. Les vainqueurs seront tirés au sort parmi les gagnants déclarés et personnellement avisés. Les coordonnées des participants pourront être traitées conformément à la loi « Informatique et Libertés » du 06/01/79. Règlement dressé auprès d'un huissier de justice à Lille (59) et disponible sur les sites www.huissier-59-lille.fr et www.adsmmedia.com. Service d'assistance : n° 01 76 77 99 04 ou jeux-concours@adsmmedia.com.